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aufnahme
Beendigung der Beweisaufnahme im Erzberger Helfferich Prozeß Heute Beginn der Plaſöoyers

Der ErzbergerHelfferich Prozeß
Berlin 1 März Ueber die fortgeſetzten Verhandlungen

wird uns berichtet
Staatsanwalt Jſt der Geſichktsprunkt der Ver

letzung des Urheberrechts zur Sprache gekommen
Zeuge Nein
Rechtsanwalt Bertram der Rechtsanwalt der im

2 Pöplau als Verteidiger aufgetreten iſt beſtätigt als
euge daß mit Erzberger über die Frage des Urheberrechts

geſprochen wurde
Rechtsanwalt Alsberq Haben Sie etwa dem Neben

kläger geſagt wenn er die Ausſage zu verweigern wünſche
en er ſich auf die Verletzung des Urheberrechts zurück

en
Zeuge Das iſt möglich
Zu den politiſchen Fragen wird zunächſt Miniſter

Siesberts vernommen über
die Julireſzlution des Reichstages

v Gordon Sind die Vorgänge am 6 Juli 1917 auf
eine Aktion Erzbergers zurüczuführen

ZDZeuge Nein Die Haltung der Regierung war da
mals unverſtändlich ebenſo die der Zentrumsfraktion
Meiner Meinung nech hat eine interfraktionelle Kommiſſion
ſich mit dem Vorſchlage Erzbergers beſchäftigt

Vorſitzender Wie iſt denn die Erregung des
Hauſes nach der Sitzung zu erklären

Zeuge Sie beſtand auf militäriſcher Seite Jm
übrigen war die Sitzung des Ausſchuſſes vertrauſich und ich
war daher erſtaunt daß die Angelegenheit plötzlich in allen
Zeitungen zu leſen war

v Gordon Jſt es richtig daß beim Abg Spahn der
damals einen Ohnmachtsanſall erlitt oft zu ſener Zeit Ge

57 beobachtet wurde ihn ſein Gedächtnis ver
Zeuge Ja Er war körperlich ſchlecht disponiert

Helfferi Won die Erllärung richtig die Spahn da
mals nach dem Vorſtoß abgab daß die Zentrumsfraktion

dazu keine Stellung genommen habe
Zeu ge Jch kabe verſucht die Angelegenheit in der

Fraktion zur Spvrache zu bringen aber ich wurde überſtimmt
Helfferrich Alſo iſt darüber geſprochen worden Das

gepust mir Jſt Jknen bekennt daß Erzberger die Frie
ensreſöolntion nur als toktiſches Mittel anſah und tatſäch

lich den Kanzler damit ſtürzen wollte
Zeuge Ich bin über dieſe Auffaſſung entſetzt Jch

u Reſolution bitter ernſt genommen und bin der
J pung daß der Kanzler dadurch eine Stütze bekommen

Erzberger Ich vroteſtiere dagegen daß die Frie
densreſolution als taktiſches Mittel bezeichnet wird Sie
war völlig ernſt und ich bin beute noch ſtolz auf ſie Leb
haftes Gelächter im Zuhdrerreum das der Vorſitzende rügt

Abg Giesberts Nachdem das Friedensongebot der
Regierung abgeleknt war war es Seche des Reichstages
die Angelegeneit in die Hand zu nehmen

Zur gleichen Angelegen keit gibt Reichsminiſter Dr
Der i deine eingehende Sch lderung der Loge vor dem Zu

e des Hauptoeusſchuſſes im Juli 1917 Wir haben
o ſagt der Zeuge tie Regierung über den vollen Ernſt der

Situation unterrichtet Am erſten Tage des Hauptausſchuſſes

die Umgeſtaltung der Keſchsregierung
Berlin 1 März Eigene Drahtugchricht Jn

parlamentariſchen Kreiſen wird gegenwärtig der Plan
r Nmgeſtaltung der Reichsregierung lebhaft erkrtert

r allen Dingen ſteht feft daß dex Polen Reichs
Fran miniſter nicht mit einem Demokraten

eſetzt werden wird und im allgemeinen das gegen
wärtige Verhältnis der Miniſterſtne an den Negiernngs

teien gewahrt werden ſoll näwlich ein ſozialdemo
ratiſcher Reickskanzler drei demokratiſce vier ſogiaſ

demokratiſche vier Hentrumsminiker Vielleit wird
das Kentrnn den Paſten des bisberjieen Neicksſchans

ManerKaufenren der ſeit Wochen verwazſt
dem vreußiſchen Miniſter Süden m überlaſſen

Ars Nackfolrer Erzbergers wird der badiſe
winvißter gengnnt der ſich als gewendter Voſkswiri
e e und puter deſen Rogime Raden SieWznanzwirtſPaft e er dent ſchen LFvder anſzu weiſen

hat Da er in ſeiver Perſon die EgenſFaften des Kache
monnes vnd Politikers vereivigt nud ſein varla es

t

wies Ebert darauf hin daß das Volk zu ihren Erklärungen
alles Vertrauen verloren habe am zweiten Tage ſprach
Roske noch ſchärfer am dritten Tage noch ſchärfer der Ab
geordnete Hoch Die Erklärung Erzbergers bildete da wir
eine Kriſis als bereits vorhanden betrachteten alſo nicht
die Schaffung einer neuen Situation

Vorſitzender Mußte aber die Regierung gerade
dieſen Vorſtoß erwarten

Zeuge Darüber kann ich nichts ſagen
Erzberger Entwickelte ſich meine Rede nicht aus

der Debatte ſelbſt
Zeuge Ja aus dem Umſtande daß die Ausfünſte

der Regierung äußerſt unbefriedigend waren und der Reichs
kanzler den wir erwartet hatten nicht zur Stelle war

Helfferich War Jßnen bekannt daß die Friedens
reſolvtion den Sturz des Reichskanzlers bezwecfte

Zeu ge Eine ſolche Abſicht konnte ich nicht annehmen
Die Reſoſution war tatſächlich auch keine Reſolution Erz
bergers Sie iſt in einer Erklärung der vier linksſtehenden
Parteien die Nationalliberalen gebörten damols noch
dazu feſtgeſetzt worden in welcher Erzberger nicht ein
mal zugegen war

Nach der Mittagspauſe kommt der Fall
Hele und Fetter

aufs Tapet Zu ihm äußert ſich Reichsminiſter Schmidt
über die Verhandſungen die im Juli mit einer Vertretung
der württembergiſchen Regierung geführt wurden Es han
delte ſich um die bereits bebandelte Einfuhr von Lebens
mitteln in Höbe von 15 Miſſionen Franken bei der die Be
ziehungen Erzbergers zur Firma Denk eine Rolle ſpielen

Vorſitzender Hatten Sie kt das Gefühl daß
dieſe Firma die durch die Valutaperhältniſſe große Verluſte

gehabt hatte durch das Abkommen ſaniert würde
Zeuge Jch hatte nicht den Eindruck als ob etwas

Derortiges gemacht werden ſollte da ich ſonſt mit großen
Vorbe haſten dem Abkommen gegenübergetreten wäre

Helffe rich Jſt dem Herrn Zeugen und Herrn Erz
berger etwas davon bekannt daß vor wenigen Wochen ſchon
als der Prozeß hier im Gange war der Herr Reichsfinanz
miniſter an Thyſſen zu Händen des Herrn Rabes als Vor
entſchädignng für den elſaß lothringiſchen Beſitz den Betrag
von 400 Millionen Mark ausgezahlt habe obwohl die Ver
handlungen noch gar nicht abgeſchloſſen woren

Erzberger Zu welchem Punkt der Behauptungen
ſoll das dienen

g Zu dem Punkt der Bezünſtigung JhrerDr Alsber
Freunde

Erzberger ch kann über die Einzelheiten dieſer
Zahlung die nicht für Thyſſen allein ſondern für den ge
ſamten elſaß lothringiſchen Hüttenb ſitz etwa 17 Firmen
beſtimmt war nichts ſagen aber erſlären daß ich aus dieſer
Zahlvna keine Vorteile gezogen abe

Reichsminiſter Schmidt Jch bin über die Angelegen
heit nicht informiert

Helfferich Gerode das wollte ich wiſſen
Erzberger Dieſe Frage wird anßer im Reichs

finanzmiviſterium och im Reichsomt des Jnnern behandelt
Jm Mittelpunkt des Falles Denk ſtehen die Ausfüh

rungen des Regierungsrates Seyſuld die er heute wieder
holt und die beſagen daß die Firma Denk

bccöccaaaannrrneeeeee
demokraten einen oder den anderen Poſten abgeben
Die Stellung des Reichswirtſchaftsminiſters Schmidt
er ebenſo wie die des Außenwiniſters Müller
ehr erſchüttert zu ſein Wenigſtens werden in

parlamentariſchen Kreiſen mit mehr oder weniger Be
ſtimmtheit bereits ihre Nackfolger genannt Wie die
Verteilung der Miniſterpoſten auf die einzelnen Par
teien erſolgen wird wenn aroke Nevirement ein
tritt darüber verlautet nur daß kie Löſung bald ge
funden werden müſſe Die Stellung des Reichs
kanzlers gilt als gefeſtigt

Wann er olgen die Keuwahlen
Berlin 1 März Eigene Drahtnachrickt Die

Frage der Reichstagswahl iſt noch zu keiner Entſeei
dung gekommen da die Anſichten der drei Mehrheits
parteien Kber den Wahltermin ſich ſSarf gegenüber
ſtehen Während die Demokraten für eine möge
lichſt frähe Feſtſegung der Renwahl ſich
entſchieden haben verweiſen die Mehrheitsſozia

tariſches Auftreten ſehr gewovdt und taktnvoll iſt olonbt liſten auf den begivnenden Umſchwung in der Arbeiters
on in ihm den rietzgen Mann gefunden zu haben ſchaft die Feh wleser vom t detNeieseiſenbahn miniſter Hr Bell wird ſo verlontet Dieſer Proz e o e Het wirkſame
ſeinen Poſten den renßiſ en Ginhahnminißer Oeſer T ausgeſchrieben werden kWunng Das

e e erlaß daß Kentyrum dafür erhalten wird ſt vo ne ſei und u
ſiümwt ſei daß Dewu kraten Koch Rei

und G6iffen Keho

Aufchaun als derer

durch Vermittlung Erzberogers Einfuhrſcheine auf Textilien
aus der Schweiz beſorgt

habe Die Zeugen Dr Woſſermann und der frühere würt
tembergiſche Geſandte Hildebrandt bekunden daß die
württembergiſche Regierung das Geſchäft ehne Mitwirken
Erzbergers abgeſchloſſen habe An dem demokratiſchen Ab
eordneten Hermonn Reutlingen ſoll nach Mitteilung Helf
erichs der Reichsſinanzminiſter Erzberger Abfindung s

und Beſtechungsverſuche gemacht haben indem er
ſtehenden Fußes in einer Unterredung am 17 Dezember
v dem Tage der Abſtimmung des Reichsnotopfers eine
Eingabe zugunſten des Kleinhandels bewilligte dak zur
Zafßlung der Reichstextilaktien geſellſchaft Kriegsanleibe be
nutzt werden dürfe Ter Ahg Hermann und Enrzberger
proteſtieren gegen eine ſolche Aufſeſſung die ſie als unge
heuerlich bezeichnen Erzberger erklärt dieſe Zuſage nur
im Jntereſſe des HKleinbondels gemocht zu haben Der
Leiter der Tertilaoktiengeſellſchoft erklärt als Zeuge daß
dieſe Verfügung die eine alleinſtekende Ausnahme bildete
ihm zu gewiſſen Bedenken Anlaß gab Jm übrigen iſt die
Verfügung niemels ausgeführt worden da die Reichs
Textil Aktiengeſellſchaft dagegen Widerſpruch erhob

Zum Falle Berger Tiefbau wird noch der Hauptmann
a D Stefani vernommen Er erlärt Es iſt mir vein
lich in der Angelegenheit Fier auszufagen da ich im Frieden
bei Berger ansgeſchieden bin Jch möchte meinen Ausſagen
einen Vergleich vorausſchicken Wenn ein Botſchafter in
einem fremden Lande ſich eines Spiones bedient ſo wird
man den Spion wohl ver urteilen nicht aber den Botſchafter
Als Botſchafter betrachte ich in unſerem Falle den Kommer
zienrat Berger Wenn bei den Angeſtellten Bergers von
Erzberger geſprochen wurde ſo geſchah dies immer in ver

dächtigendem Sinne aRechtsanwalt Friedländer Wer tat das
Zeuge Jch kann die Leute nicht in peinliche Ver

legenheit bringen Jch will auf einen beſtimmten Fall ein
geben Vei dem Bau einer Kriegschauſſee hatte die Firma
Berger Verluſte gerabt Die Firma meldete einen Schaden
von einer haben Miſſien Mark an Wir entwarfen einen
Kriegsplan über die Vertretung dieſer Anſprüche Jch hatte
Bedenken die Anſpröche unter Beziehung auf Erzberoer beim
Krieesminiſterinm vorzubringen Jch fuhr nach Berlin und
als ich von dort aus zurückkebrte und dem Kommerzienrat
Berger mitteilte daß der Krieasminiſter Schenk zurück
getreten ſei und Oberſt Reinkardt ſein Nachfolger wurde
ſagte Berger Das paßt ja aut Reinhardt iſt ein
Freund Erzberagers Obwokl die Firma Berger ſelbſt
nicht an die Rechtmäßigkeit dieſer Forderung glaubte machte
ſie trotzdem an Erzberger die Eingabe und Erzberger gab ſie
befürwortend an Reinbardt weiter

Erzberger JTch habe den Oberſten Reinßardt über
ßanupt nicht gefannt bis er Kriegsminiſter wurde Solche
Geſuche habe ich ſtets befürwortend weitergegeben wenn ſie
ein anderes Reſſort betrafen

Vorſitzende r Waren Sie damals noch an Berger
intereſſiert

F rzberger Abgeſehen von meiner Aktienbeteiligung
n

Damit ſchließt die Beweisanfnahme
Morgen vormittag beginnen mit der Rede des Staats

l anwalts die Plaidoyers

ß Fentrumsbruch mit Erzberger

Brzberger känftiger Sozialiſtene
kandidat

Berlin 1 März Eigene Drahtnachrichkt J
weit linksſtehenden Kreiſen wird die parlamentariſche
Laukbaßn Erzberagers nicht für beendet angeſeßen das
gegen iſt in der Fraktion des Kentrums wie beſtimmt
verlautet die Stimmung derart daß Erzberger
auf keinen Fall wieder der Zentrums
partei angehbren wird zumal auch kürch
liche Kreiſe gegen ihn Stellung nehmen
Man behanvptet dort daß ſelbſt eine Wahl Erzbergers
in ſeinem bisherigen Wahlkreiſe Erzberger nicht wieder
ins Varlament bringen würde Selbſt wenn was alles
Kewein angenommen wirß die Kentrumns er ſeines
Kreiſes Erzberger ihr Vertrauen geben würde
vuter dem Liſtenwaßlſyſtem Sraberger nicht wieder al
Kentruwskandidet in den Reichstag einziehen J
mehrheits ſozialiſtiſchen Kreiſen zu denen ſich gewiſſe

e 2 r r z 7 r der Planoufqgetan r z an tenäußerſten Linken wieder ind e

brivgen Man verwei verigeen inee



Bſfentlichten Artftel ver von ver Anſicht ausging die Kom
miſſion für die Rachprüfung der Werbeansgaben für dieSparprämienanleihe ſei S politiſchen Geſichtspunkten zu

ſammengeſetzt und man wolle in eine ſo brenzliche Ange
egenheit d nicht hineinſehen laſſen hat dere dieſer Kommiſſion Geheimer Regierungsrat
orden vom Reichsfinanzminiſterium der ſich gegenwärtigzur Meſſe in Leipzig auhalt an das genannte Blatt ein
reiben gerichtet in dem er erklärt daß politiſche Geſichts

punkte ſeines Wiſſens bei der Auswahl der Kommiſſions
mitglieder nicht mitgeſprechen hätten Soweit er unter
richtet ſei ſtänden die außer dem demokratiſchen Abgeord
neten Nuſchke der Kommiſſion angehörenden Herren Ge
beimrat Grimm vom Reichebanldirektorium und Geheimrat
Sigismund vom Börſenverein der deutſchen Buchhändler den
K chtsparteien näher als den Linksparteien Er ſelbſt be
kenne ſich zur Deutſchen Volksrartei Das Ergebnis der
Prüfung der Kommiſſion das binnen kurzem den Mitglie
dern der Na ionalrerſammlung unterbreitet werden dürſte
werde zeigen daß nichts verſchwiegen und nichts verheim
licht werde

Miniſterempfang in Leipzſg
WTVB Leipzig 1 März Heute morgen wurden die in

Leipzig anweſenden Vertreter der deutſchen ſächſiſchen und
öſterreichiſchen Regierung im Sitzungszimmer des Meßamtes
durch den Vorſttzenden des Auſſichtsrats Dr Rothe beprußt
Erſchienen waren Reichsarbeitsminiſter Schlicke in glei
tung des Gebeimrats Matthies und mehrerer Herren des
preußiſchen Miniſteriums der ſächſiſche Miniſterpräſident Dr
Gradnauer der ſäch Arbeitsminiſter Dr Heldt und
eine größere Zahl ſächſiſcher Miniſterialdirektoren ferner
der öſterreichiſche Staateſekretär für Handel und Gewerbe
Zerdik in Begleitung von Exzellenz Riedl der Büxgermeiſter
Kulator als Delegierter der Ein und Ausfuhrkommiſſion
Prag und 28 Mitglieder der Deutſchen Nationalverſamm
lung Jn ſeiner Begrüßungsrede ſkizzierte Oberbürger

m iter Dr Rothe die rolks wirtſchaftliche Bedeutung der
Meſſe und ſpreoch den Vertretern der Behörden und der Na
onalverſammlung den Dank des Meßamts aus für die
reiche ideelle und waterielle Unterſtütung die der Leipziger
Meſſe ſeitens beider an zuteil geworden Er ſchloß
mit dem Wun che daß die vorurtilsloſe Prüfung der dies
ährigen Frübjabrsmeſſe ihr das Wohlwollen der Behärden
e wie der Nationalperſammlung erhalten und ſtärken

e

Jm Anſchluß daran entwi elte Direktor Dr Rai
mund Köhler an Hand einer Reibe rer
Darſtellungen den heutigen volkswirtſchaftlichen Wert der
Leipziger Moſſe Der Umſatz nach dem Auslande konnte bei
der letzten Meſſe auf eine Falbe Milliarde Mark abgerchätzt
werden Nach dem erſten Rückſchlag zu Beginn des Krieges

hat die Zahl der Dusſteller und Einkäufer ſich ravid geſtei
rt Die letzte Friedeysmeſſe im Frühjahr 1914 zäßlte

4200 Ausßeller die Herbſtweſſe 1919 9600 und in der dies
äßrigen Frühjahrsmeſſe iſt die Zahl der Ausſteller auf

er 11 000 geſtiegen einſchließlich der Ausſteller der noch
bevorſtehenden techniſchen Meſſe werde ſie über 14 000 be
tragen Jn bezug auf geeignete Ausſtellungsräume iſtLeipzig allen anderen Mehſtädten weit überlegen Beſon

deres Jntereſſe erweckte die Darlegung der Verteilung der
Ausſteſerſchaft nach Herkunftsorten und nach den ver chie

denen Jnduſtrien Die Karte mit den eingezeichneten Meß
induſtrien beweiſt daß die Leipziger Meſſe keine Einrichtung
dex ſächſiſchen Jnduſtrie iſt ſondern die Ausſteller aus allen

Gauen und einer großen Zahl fremder Länder
ommen

Das Ziel des Meßamts iſt nicht möglichſt viel Ausſteller
zu gewinnen ſondern möglichſt viel Fabrikanten dort zu
verſommeln

Namens der Cäſte dankte Miniſterpräſident Dr Gra d
nauer für die Begrüßung und ſprach die Hoffnung aus
doß aſen Peſſimismus zum Troztz die deutſchen Arbeitgeber
alle niederdrückerden Feſſeln ürerwinden und gerade die
Leirziger Meſſe dem deutſchen Wirtſchaftsleben neue Jm
pulſe geben möpge

Der fſterreichiſche Staatsſekretär Zerdik ühberbrachte
den Dank ſeiner Landsleut und oedechte der engen Be
zießyn en die von ſeher zwiſchen Ocſterreich nnd der Leip

ger Meſſe beſtanden und die jont durch die Eröffnung desh Meßravſes rtieft werden mürde
Reſchzorbeitswiniß r Schli ke begrüßte die Verſamm

lung im Namen des Reichskanelers der ebenſo wie der
Rrichswirtſchaftaminiſter durch dringende Awtageſchäfte am
perſönſicken Erſcheinen verbindert ſei Doß hoffen beide
Serren daß Fe bei Goſegenheit der technſſchen Meſſe das
Perſäumte nochßeſen können Er bezeichnete den Farfen
Beſuch der diesfährigen Ferſſsighrameſſe durch Ausſtelor
und Ausländer als den entſcheidenden Wettranzeiger für
die wirtſchaftliche Eytwielung des Devſchen Reichs

Ramens der Abgeordneten der Nationalverſommlung
erklärte der Abgeordnete Neumann Hofer die Mitalieder
des Parlawents ſeien gekommen zu Fören und zu ſeren Er
begnöge Fch doker nur mit kurzen Worten ſeinem Dank für
den Empſang Auedrock zu geßen

n die Bearſſunasfeferlickeit im Meßowt ſchloß ſich
ein Bundoano durch die bemerkenswerteſten Meßhäuſer in

verſchjedenen Gruppen an

Masfo des fronöſtſchen Eeneralſtrefes
WEB Naris J Värz Favas Berſ tedeve Nach

eiten aus dem Hande ſaren erkennen daß der Aufforde
vo zum Geverallereif er werig vackeeks men wird Die

erxgrfnaßwe der Arkeit t an eimeſren Heten ſehr
Es erſten die Glaege beiter rn Beekt gun Eevwe

raſftreff nie teiſne wen z wo en Die Ark ggſ vßefter
jede Soſſ r ift wit den Streifenden gk, Rof der

O war in die Wehelterſsaft a n RNantes at der
e Teil er Arbe er die Neßeit vjedergeſt Ar in
Mowtaubar iſt der Streik fakt vo ändia Die Bera Voe
meinerung der Streikbewegung dürfte jedoch ſchwierig ſein

Die Loaoe ſm kronröfſchen Eiſenbohnerſtretk

120 180 600 Eiſenbeahner ſtreiken

t

Bran

l tn ſche der Antraz

Das Pflchtgeſühl der Mitglieder der Katlonalverſammlung
Die weitere Beratung des Reichseinkommenſteuergeſetzes Präſident Fehrenbach gegen die Saum

ſeligkeit der Volksvertreter Abgelehnte Fibänderungsantiäze
Deutſche Kationalverſammlung

WTB Berlin 1 März 144 Sitzungv e ſeent Fehrenbach eröffnet die Sitzung um 1 Uhr
nuten

Abg Cohn U bemerkt vor Eintritt in die
Tagesordnung zur Geſchäftsordnung ſeine Partei werde
im Laufe der Sitzung den Antrag einbringen die Ver
ordnung des Reichspräſidenten aufzuheben welche das

h verſchärft indem ſie Todesſtrafe bei
ſtiftungen uſw einführt

Erſte Beratung des Geſetzentwurfes zur Ergänzung
des Geſetzes zur Verfolgung von Kriegsver
brechen und Kriegsvergehen

W Geſetz geht ohne Ausſprache in den Verfaſſungs
ausſchuß
Es folgt die Fortſetzung der 2 Beratung des

Entwurfs des Reichseinkommenſtenergeſetzes
Zu Paragrayh 2 vperſönl Steuerpflicht begründet

Abg Dr Beckler Heſſen D Vp den Antrag der dopvelte
Beſteuerung auf das Einkommen aus ausländiſchem
Grundbeſitz oder Gewerbebetrieb verhindern will ſoweit
glaubhaft nachgewieſen wird daß der Steuerpflichtige
ſich nicht ſeinen inländiſchen Steuerpflichten durch den
ausländiſchen Beſitz hat entziehen wollen

Abg Blunck Dem Der Antrag würde internatio
nale Abmachungen erſchweren

Regierungsſeitig wird erklärt daß bei doppelter
Beſteuerung das weitgehendſte Entgegenkommen ge
übt werden ſoll

Der Antrag Dr Becker wird abgelehnt Pragraph 2
angenommen ebenſo weitere Paragraphen

Zu Paragravh 12 begründet Abg Wetzlich D
den Antrag daß Gewinne aus Veräußerungen von
Grundſtücken nicht ſteuerbar ſein ſollen es ſei denn
daß die Grund ücke innerhalb der letzten fünf Jahre
erworben wären Vorlage zehn Jahre Der ſolide
Grundbeſis muß geſchünßt werden

Auch Abg Seeger U wendet ſich geren eine im
Paragraphen 12 ansgeſnroch ne Bevorzugung der
Reichswehr durch Steuerfreiheit ihrer
Naturalbezüge

Unterſtagtsſekretär Moesle bittet die Negiernngs
vorla e anzuneßmen die Anträge aber ab nle nen

Bei der Abſtimwung ſiber den Anrag Wetzlickh bleibt
das Büro zweifelhaft weil wäßrend der Stimmzählung
noch Maeordneie den Soal vetreten

Präſident Fehrenvoch Es iſt ein Elend daß
die Herren bei der Aßftimwung
nicht im Saale anweſend ſind ſondern im Reſtaurant
ſitzen

Der Hammelforunng ergibt die Beſchlußnun
fähigkeit des Hauſes Kör den Antrag haben 87
gegen ihn 100 Mgeordnete geſtimmt

Schluß 214 Pr
Fortſetzung 234 Uhr

145 SitzunPraſſoen Fehrenbach eröffnet die Sitzung um 2 Uhr

45 Minuten Er bemerkt Vielleicht gelingt es deu
erren Fraktionsführern
as Pflichtgefühl der Abgeordneten ſoweit zu ſtärken

daß im Laufe der Woche noch einmal ein beſchlußſähiges
Haus zuſammen kommt

Die Beratung wird fortgeſetzt
Paragraph 12 wird in der Ausſchußfaſſung angenom

men abgeſehen von dem Antrag Wetzlich zu Abſatz 12
der zurückgeſtellt wirdZu Paragraph 13 beantragt Abg Wetzlich D
daß vom Geſamtbetrag der Einkünfte noch in Abzug
zu bringen ſeien angemeſſene Rückſtellungen für Er

neuerungen n 4Abg Gothein Dem beantragt daß auch in Abzug
gebracht werden dürfen Beiträge zu politiſchen wohl
tätigen Zund kulturfördernden Vereinigungen ſowei
ſie 10 Prozent des Einkommens nicht überſteigen

Unterſtaatsſekretär Moesle ſpricht gegen beide An
träge Der Antrag Gothein wird bis zur 3 L
zurückgezogen

Abg Br Vecker Heſſen D Vp beantragt daß Bei
träge zu den öffentlich rechtlichen Berufsvertretungen
uſw abziehbar ſind

Abg Keil Soz begründet ebenfalls mehrere Ab
änderungsanträge

Nach weiterer Debatte werden die Anträge Keil
und der Antrag Becker betreffend die öffentlich rechtlichen
Bernfsvertretungen angenommen

Die übrigen Anträge werden abgelehnt
Zu Paragraph 16 wird ein Antrag Dr Becker Heſſen

angenommen wonach das Einkommen des Hanshalts
vorſtandes und ſeiner minderſährigen Kinder zuſammen
gerechnet werden ſoll

Die Paragranhen 19 und 20 werden geweinſam he
raten Abg Keil Soz begründet einen Antrag Dr
Blunck Dem und Genoſſen auf den ſich die Mehrhefts
varteien und die Rechte geeinigt haben wonach der dem
ſtenerfreien Einkommen hinzuzurechnende Betrag ſich
bei einem Stevnerpflichtigen deſſen ſteuerhares Ein
kommen 10000 Wark nicht überſteigt m 200 Mark für
die zweite und jede weitere zur Hanshaltung zählende
Perſon erböht ſofern letztere das 16 Lebensjahr nicht
vollendet hat

Unterſtaatsſefkretcär Moesle Der Antrag Blunck
ſei mit einem naſſen und einem heiteren Auge zu be
grüß n aber ſchließlich könnte wen darüber reden

Naragravh 99 wird mit dem Antrag angenommen
Varagraph 20 wird in der Ausſchußſaſſung ange

nomwen
Angenommeen wird ferner der Antrag Bkeenck

einen Poragravhen 55a einzufügen wonach im Auſchluß
an den An rag Blunck zu Paragrovh 19 der Para
graps 14 des Nmſanſtenergeſetzes anfgehoben wird

Morgen 1 Uhr Frortſetzung vorher Anfragen nach
her weitere Steuergefetze

en

Von
Laut 7ornal erklärte wan ge kern bei der C G daß
wur 10 Nrozent der mobkiliſier en Eiſerbahner dem Mobili
ſferrngsbeferl ecrfolet ſeien Man Febe auch ort zu daß
auf der Nerdbabn der Ehenbahndienſt faſt vollkommen ſei
weil die Eiſenbahner der beſendern Lage der Kamfzone
Rechnung traeen würden Die führenden Gewerkſchaften
haben die Foffrung voch nicht verloren den Konfſikt bei
zulegen Anſcheinend ſoll herte ein entſcheidender Vermitt
ſuvecrſchritt getan werden Die Einſchkrärkureen die das
Miniſterium beſchlaſſen hat treten im März in Kraft

Willkärliche Verhaftung im Weſen

Ludwigsbafen 1 März Eigene Drahtrachricht
Die Frapezofen faſren fort im Saaroebief der Nfalz und
im NBeinlard wikürſich die Nerßaftung von Nerfenen var
nrehmes fie ſich raß ihrer Anſſ t gewiſſer Berbre en in

Kriese ſchrie gemacht hasen Die franz hen Militär
und Noſieibebörden ſoVen Feh aroeblich im Beſitz beſonderer
ien befinden in denen die Namen der zu vervafteten
Perſoren vermerkt ſinbv Die Feſtragfwe vrd Verſchleppung
der weiſt grnune ſog Perſonen erfolgt vielfach in geradezu
überfallartiger Weiſe

Tür iſchrarabſſche See
w R Amſterdam 1 März Die engliſchen Blätter

vom 28 Februar brinen ein Teleeramm aus Kairo über
die Kämnfe in Syrien wonach die Türken und
Araber Alezandrette genommen haben

Die Kbſtſmmung in Oſſpreußen,
TV BVerlin 1 März Drahtnackricht Auauſt

Winrie der Oberrräſſdent von Oſtprer en teilte einem
Mitarbeiter des Vorwärt mit rach Ayrſaoe von Mit
eſtedern der Ententekemmiſſien würde ie Abſkimmnung in
Malen ſrFteltens Krſi oder Avauſt ſtaftſinden Die Wal
ausſichten fänve er auf Grund ſeiver verſönlichen Ken
der Rerhältnie als änerſt gut bereichnen Die engliſche
Beſatzung verhält ſich durchaus korrekt

Der Reichsverwe er Unnarns gewählt
Budapveß 1 März Eioere Drahtnachricht Unter

fejerlichem Gerrkvge wurd wie die Nati raſzeitung er
ſäßrt herte die Waßl des Reichsverweſers für Anoarn vor

Es wurde Nikolaus Forthy zu Verweſer gegerenmen
t urd weit ſtüemiſchen Avrlause und Elierrufen in der

National erſarmleng enrfargen Er antwortete auf die
Frage ob er bereit ſei die War annnehmen mit einem

Die Rationalverfeken Ja und lei ete den Eid
ſchloß dann ihre Sitzung

Preußiſche Lanöeeverſammlung
W W Terliv 1 März 127 araf 12 r e

ſammlung

iergh S begründet

auſ der Onbahn 73 Peszent angenommen wird aller Parteien einſtimmig

m

e

Es folgt die Beratung eines Antrages Adolf Hoff
mann V über den Finſluß der Verſammlungsverbote
auf die Redefreißeit der Abgeordneten

Abg Leid U Wir boantragen die Landesver
ſammlung möge gegen dieſe Brſchränkung der parkamenta
riſchin Rechte Verwahrung einlegen Das Verbot iſt ge
radezu ſkandalös

Der Antrag wird abgelehnt
Es folgt die Beratung der Mitteilungen des Miniſter

präſi denten über
rarteirolitifke Werbearbeit auf Staats und Reichsko ten
Jn dieſen Mitteiſungen heißt es daß nach den Bekundungen
o Ner prenkiſchen Miniſtern und des Stagatskommiſſars für
Noſfaernä rung ſeit dem Ausbruche der Pevolution für Her
ſte ung und Verhreitung von vorteivolitiſchen Flugblättern
und Schriften Stortsoelder nicht verwendet worden ſeien

Aha Rivpel Dn Die Zentrale für Heimat
dienſt verbreitet tat öchklich rarteirolitiſche Broſchüren Jn
nnenierter Weiſe wird orch vnter den heimgef hrten
Kriegsgefongenen vartefroſiti ſche Vrorgeanda auf Staats
foſten betrieben Auch die Ansaoben für die Zentral elle
für Arbeiter ſdune dienen in Wabveit ſoigldem fratiſ en
Noefintercſſen Jch frage die Kegiernng ob ſie dieſem
Miß u von Staotswitt ln FKevern wäiſl

Miniſterpräſident Fieſch Die Regierung muß F ſelbſt
nor ſtändlich gegen jede Propaganda wenden die ſich gegen
jkr Nrooromm insb ſondere geren ihren Charakter als na
litionsregiernna richt t Sie ſtimmt darin mit der ichs
regierung fen Die Zentrole für Heimatdienſt unter
ſteht dem Reich Die Regierung ho keine Stagtswittel
für Vartripreragondg ensgegeben Für die Zentro ſolle
für Neßoefterbiſung würden wir eern Eeſd auseben Leider
erſeußn es unſere Finonzen vi t Keinen Pfennig hat
dieſe 2entra ſt en ung en

Aßg Dr Nokenfeld W Auch wir werden jede Ver
wendung von Sitootawitteſn u vorteipolitiſchen Sonder
zwecken in ſchrrtter Weiſe ßhefsmyfen

Aßa Egrnich D Pytf Teoh oſerx Mbſenennnaen der
Reaſe rung beraten di auf Stogtafoken Fergeſte ſten Flug
ter der vtrele für Her wafdienſt den vartei politiſchen
Creorefter Mſe feonn die Peeſernng verſangen daß wir
als St nersaßſer für au voch unſer Gold heroehben

Aba Benver Refne Soz Tr die Erkeſtung der
iekigen Regierung ſollte eine viel lebhaſtere Werhearkeit
eintre ton

Aba Floft r Mir und ni t mit alen Monahmen
der 2entrole für Hejwafdierſt rinrerſtonden Neboerdies er
fennen wir an daß die Zentrale jetzt bemüht iſt neutral
zu o eten
Auf Nperag der Mehrbeijfargrteien wird die Erörte

rung eeſroſen Der Gegensard jſt damit erſediat
Es felot die Berotune des Antrages von Wangenheim

Dtſch Honn betreffend die
Ueßerſwemweneen an der Elie und Weſer

Verichterkatter Witte So e Der Ausſchuß hat den
Antrag vorkereten und erfcht die Begiernna den durch das
sochwoſſer Gelchädigten in weiteſtem Maße zu Hilfe zu

der komwon
Noch zuſtimmenden Erklärungen aller Parteien wird

der Antrag angenommen
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Flntrag bei der Verkürzun

e V nen verſichert daru treten noch mindeſte

Es folkot die Beratung des Antrages Gräf FrankfurtSoz betreffend a
die Krankenkaſſen

Abg Gräf Soz Antrage ſoll die Regierung
nsbeſondere veranleſſen daß den Krankenkaſſen für die
Ausſtellung der Jnpalidenverſicherungskerten eine vie
Solbſtkoſten deckende Entſchädigung von den Landesverſiche
rungsanſtalten bezahlt wird

Der Antrag wird angenommen
Der Antrag Gräf Soz der die Regierung erſucht

bei der Reichsregierung dafin vorſtellig zu werden daß die
Grundlö ne nach denen ſich die baren Leiſtungen der
Krankenkaſſen richten entſprechend den Zeitverhältniſſen er
hört werden um die Kranken vor Schaden zu bewahren
wird ongenommen

Dienstag 12 Uhr Geſetzentwurf betreffend Ausein
underſetzung zwiſchen dem Staate und dem
ehemaligen Königshaus d

Schluß 4 Uhr

Halle und Umgegend
Halle oen 2 Märt 1920

Staötveroröneten Sitzung
Her Kartoffelbau in eigener Regie Kotgeld
Nur 150 Rebeitsloſe Poſtſcheckamt Ein

ſtädtiſcher Polizeiö rektor
Halle den 1 März 1920

Der ſtellvertretende Vorſteher Keil Deutſchdem gibt ein
Heſuch der Kaufleute Voß und Roſenthal bekannt die eine Ver
längerung ihrer Mietsver räge bet eſffend Läden im Rathaus
orf mehr als zwei Jahre wünſchen Die Eingabe wird abgelehnt

Sodann teilt der Vorſteher mit daß der Magiſtrat der Be
ſchwere des Sto Wilke Mehrheitsſoz über un gehörige
Verteilung der Bezugsſcheine auf Reichs ware
nachgegangen ſei Der Gewährsmann des Herrn Wille fei ver
nommen worden und dabei habe es ſich herausgeſtellt daß die
Sache auf Kla ſch be uhe

Stv Wilke Mehrheitsſoz Damit iſt der Beweis nicht
erbraut das der Fall den ich in der vorigen Sitzung vorge
bracht habe in das Neich der Phantaſte gehörk Mein Gewährs
mann ſträubt ſich nähere Mit eilungen zu machen um den be
trefſenden Veamten der ſich außer der Reihe Bezugsſcheine ver
ſchaſt hat nicht aus Stellung und Brot zu bringen Mi hat
es übrigens fern gelegen Beamte der Korruption zu zeihen i
wollte nur zeicen wie unvollkommen und ungerecht die Ver
teilung der Bezugsſd eine war und wenn der Deze nent Herr
Stadtret Finger meines Angaben als Verleumdung bezeid net
hat ſo iſt das die Spitze der Arreganz,
Vo ſteher Keil Für dieſe Bemerkung erteile ich Jhnen

einen Or nungexuf hat zwar in der vorigen Sitzung
recht unvorſictig das t Verleumdung gebraucht aber es
richtete ſich nicht direlt gegen ein Mitglied der Verſammlung

Weiter macht der Vorſteher Mitteilung von einem Beſchluß
des Magiſtrots daß er dem mit Stimmengleichheit angenommenen

des Unterrichts in den Schulen den
Religionsunterricht zu ſtreichen nicht beige
treten ſei

NRunmehr tritt man in die Tagesordnung ein
Punkt 1 und 2 betreffen Wahlen in die Deputation für die

Kriegehin bliebenenfür orge und den künſtleriſchen Beirat der
Baupolizei Ref Stov Kleeis und Volbracht Mehr
hbeitsſoz

3 Zur Verſtärkung der Landgüterverwaltungsdeputation
werden eine Reihe vproktiſcher Landwirte vorgeſchlagen Sep
Steinbrück Deutſchnat empfiehlt die betreffenden Herren

Stv Hildebrandt Unabh Wir müſſen pvrüfen ob die
zu r Herren Frounde der eigenen Regie findWenn das nicht der Fall iſt lehnen wir ſie ab da wir die eigene
Regie grundſätzlich wollen Jch beantrage den Punkt abzuſetzen
Wir haben für den Acker auf dem ehemeolicen Flugplatz eigene
Regie beſch oſſen aber es machen ſich da Quertreibereien S e
Es wurde geſagt wir bekämen keinen Dampfpflug tatſächlich iſt
die Fläche bereils gepflügt Es wurde weiter geſagt wir be
kämen keinen Stalldünger den brauchen wir gar P Auf
dem ousge uhten Boden wachſen die Kartoffeln auch ſo Die
vraktiſdhen Landwirte ſtören uns lediglich die eigene Regie

Str Steinb rück Deutſchnat Gewiß wachſen dor Kar
toffeln arch ohne Düngung aber wir werden nur ungefähr die
Hälfte und zwar zum doppelten Preis an Kartoffeln bekommen
die wir berommen hätten wenn wir die Flächen einem Päch er
übergeben bötten Wir müſſen prakti,che Landwirte in der De
zutc tion haben

Sto Sildebrandt Unabh Ein Pächter würde viel
leicht Scfer bauen von dem die Tonne jetzt mehrere tauſend Mark
koſtet und die Kartoffeln würde er verfüttern

Siv Albrecht Anabh Herr Steinbrück ſteht zu ſchwarz
Nicht blos unſer Jnſpektor ſondern auch ein vraktiſcher Landwirit
bot wir beim Pflügen verſichert daß in dem ſeit fünf Jah en
ausgeruhten Boden Kartof eln ausgezeichnet wachſen würden
Unſer Tnſpek or Eberhard iſt voll Hoffnung daß wir mehr als
das Doppelte der veranſchlagten Kartoffel
S in n Delich Ich will die eigtv nner u em will gegen die ereRegie durchars nichts ſogen aber gebt es uns mit
den Verfprechvngen hinſichtlich der Kartoffelernte nicht ſo wie
mit der Kohlenver orgung Was hat uns da der Deger
nent der vnabhöngiee Herr Oſterburg für roſige Bilder gemalt
und ta ſchlich iſt ſie doch zryſemmengebrochen Wir brauchen
praktiſche Leute in den Deputationen um die Stodt vor un
nützen Koſten zu bewahren

Stv Oſterburg Die Kohlentransvort ans dem Gei el
tal werden vns noch eine große Hilfe ſein Vorläufig hapert s
dawit nu desbalb weil unſere Moorwagen nicht ſtark genug
ſind zwei Anh nrer zu zieben ſonſt könnten wir täglich 800 bis
1000 entner hereinßringen Stärkere Motore laſen ſich ober
aucenblicklich nicht beſchaffen Wie fönnen Sie mich für die
Sach verontwor lich macken Zuruf Wen denn ſonſt Das
Uebel liert darin daß früher zu wenig gemacht iſt

De Antrag Hildebrondt cuf Vertagung wird mit 29 gegen
29 Stimwen wobei die Stimme des Vorſßhenrden gegen den Nn
trag den Avsſchlag giß abeelehnt und die Verſtörkung der De
outation in der vorseſchlogenen Wriſe angenommen

4 Wie Herr Stv Weſchke b k Fr darlegt hat der
Verein für

Kinderhorte
beſchloſſen die bisher von ihm betriebenen bezw unterhaltenen
Kinderßorte bis auf 8 eingehen zu löſen Mährend der Kriegs
jeit hielt der Verein 21 zulekt 9 Horte offen Unterxrebracht
waren in den Sorten bis zu 1000 Kinder in der letzten Zeit be
t ug die durchſchnittliche Be ucherzahl 40 Kinder für den Hort
Durch das Eincehen einer größeren Anzahl Horte erwächſt die
Ceſahr daß die bis jest darin untergehrach geweſeren Kinder
während der ſchulfreien Zeit ohne irde Aufſicht und Plege ſind
da die meiſten Mütter jener Kinder im Erwerhsleben ſtehen
Dadrrh erweiſt ſich die Einrichtung weiterer Horte els ein
undeding es Erfordernis Aber auch weitere Momente tretenhirzu Bei der allgemeinen Hrtsk ankenkaſe ſind 18 000 weib

1 ns 12 000 weiblieder der verſchiedenen Betriebskronkenkaſſen o daß
die Zahl der in einem Arbeitsverhältnis ſtehenden weiblichen
Perſonen auf rund 80 zu ſchätzen iſt Unte dieſe Zahl ober
äll ein ſehr großer Protentſatz avf Fraven und Mütior deren
inder ſoweit ſie ſchulpflichtig ſind nach S qun luß ohne jede

Aufſicht und Pflege ſind Es beſteht ſomit d ahr daß die

durch die Arbeit der Mütter auf die Straße angewieſenen Kinder
verwahrloſen Für de Stod gemeinde ergibt daraus die un
bedingte Pflicht für die anderweitige hortliche Verſorgung der
Kinde einzutreten um den Kindern in den Horten während der

dadurch die Sorge um die Kinder während ihrer Axbeitszeit ab
genommen und ihnen nach Arbeitsſchluß Gelegenheit g geben die
busſichen A beiten noch währ ind einiger Stunden obne durch
die Kinder behindert zu ſein verrichten zu können Die Kinder
ſelbſt aber werden durch den Beſuch der Horte von der Straße
abgeholten und vor den mancherlei Gefahren derſelben geſchützt
ihnen auch wenigſtens zu einem Bruchteile die Annehmlichkeiten
während einiger r gebotenJn Würdigung dieſer Umſtände hat ber Magiſtrat veſchloſſen
nom 1 April d J ab zunächſt 6 Kinderhorte einzurichten und
in eieene Verwaltung zu übernehmen und zwar in der Luther
Johannes und Frieſenſchule ſowie im Grundſtück Pulverweiden 2
dem fröheren Flo abade dem Weſſerturm auf dem Roßplatze

und in einer am Fuß von Schmelzers Höhe am Bürgervark auf
zuſtellenden Baracke Mag auch die Zahl der Horte mit Rück
ſicht darruf daß auf durchſchnittlich 30 000 Einwohner 4 ge
rechnet werden für Halle alſo 24 Ho te in Frage kämen zunächſt
gering erſcheinen ſo bleibt doch zu berücſichtigen daß neben den
geplanten 6 Horten noch 3 Horte des Vereins für Kinderborte
in der Hermann Luiſen und Torxſchule im Betrieb e halten
bleiben und 2 Privathorte und ein Hort in der Bethcke Lehmann
Stiftung im ganzen alſo denn 12 Horie vorhanden ſind außer
dem iſt in dem jetzigen Zeitpunkte die Einrichtung einer größeren
Zahl von Horten du ch die Stadt mit größeren Schwierigkeiten
verbunden und mit Rückſicht auf den Mangel an geeigneten
Hilfskräften und Material gewiſſe Vorſicht am Platze Jmmer
hin wird aber mit der Einrichtung der geplonten 6 Horte dem
dringendſten Bedürfnis abgebolfen werden können

Die Koſten von 175 000 Mark die ſich du ch die vorausſicht
lichen Einnahmen um 45 000 Mark verringern werden bewilligt
die Ver ammlung

5 Die Einrichtung elektriſcher Beleuchtung für das Geſund
heitsamt wird abgelehnt Ref Sto Volbracht Mehrheits
ſoz und Reiwand Unabh s6 Die Mittel für bauliche Unterhaltung der Volksſchulen
werden um 6000 Mark verſtärkt Ref Wolf und Brömme
Anobh

7 Für borliche Anlagen im Grundſtück Ritterſtr 16 werden
915 Mark nacſ bewilligt Ref Heine bei keiner Fraktion und
Minner Deu ſchdem

8 Für die Heiznnosanlagse im Riebeckſtift werden 4000 Mk
hewilligt Der Referent St Volhracht Mehrheiteſoz
freot dobei an warvm denn immer noch nicht der ſeinerzeit be
willinte ſtädt ſſüe Heizungeineenieur angeſtell ſei

Stadtret Wurm Der Bewerber den wir in Ausſicht ge
nommen hatten bot ſchließlich abgelehnt Die Neubeſetung der
Stebe Veht jerrch Fevor

9 Für Jnſtandſetung der Dächer of dem Schlach ſof be
willigt wan 1 h War Ref Str Minner Deytſchdem

10 Flir 7nkondſezrng des ſtödti hen Grunde Kl NMriſk
ſiraze 5 be ſchliekt die Verſammluns ſtat der geforderten 30 000
c 46 000 Mark auszuwerfen Ref St Minner Deautſch

em
11 Für das Phrſttziwmer ver Trothe Volksſchule wird

elettriſches Licht gerelmicgi, Koſtenvunkt 2600 Mk Ref Stv
Bri mm e Unebb

Punkt 12 betrifft die Beſchaffung von

Notgeild

Sto Manſchewski CDeutſchdem berich ei darſüber Die
Ver rmr lun beſchließt die Herſtellung von weiteren eine Miſſion
Stück ä Vf Scheinen nach einem neven Muſter unter Ein
ziehung der im Umlauf befindlichen abgenutzten Scheine ſowie
die Ausvräögnng von anderthalb Millionen Stück Zehnpfennig
mün en in Eiſen

13 Den Theoter arbeitern ſoll für den Erwerb der Ruhelohn
anweortſchaft die Beſchäftigungszeit bei den früheren Theater
vächtern ergerechnet werden Ref St Kleeis Mehrheitsſoz

14 Zur Eimöglichung der Anſtellung einer Anzahl auf
Privotdienſtnertrg angenommener techniſcher Ange
Beamtenſtelken Beim Tiefbau 1 Divlomingenieur 5 Bau
ſek etkre Hochhon 2 Banſekr Elektrizitätswerk 1 techn Sokre
tär Eas und War erwerk 2 Bavſekretäre 1 Telegraphenmeiſter
1 Rohrmeiſter 1 Zeichner Koſten ſind einſtweilen damit nicht
verbunden Ref St Minner Deutſchdem

15 Dem Febammenvrercin wi d eine Zuwendung von 19
Mark bewillirt Ref Stv Bock Uncobh

16 Der Beteiligung der Stadtgemeinde an der Moßnungs
fürſorge Ge ellſchaft Mitteldeutſche Heimſttte mit 30 000 Mk
ſtimmt man zu Ref S Steinbrück Devtſchngt

17 Des ſeichen der Befeiligung an der Kleinſiedſungs eſell
ſchaft Wonsfeld wit 5000 Mk Ref St Meſchke b F Fr

18 Denitenigen BVeomten die bis zum Abſchluß der für 1920
eplonten ſtädtiſchen Beſeldungsreforn in den Rußeſtand
treten ſollen Nuerehelt und 5vHinterhliebenenbezſge auf
Siund der veuen Beſoldungsordnung gewährt werden Ref
Stv Hoe Dentſchdem

19 Für die Ernenerung des Unterhaus einer Krenzunags
wech auf dem Schl ch hof bewilligt man 9600 Mark Ref Stv
Müller Webrfejftsſos

Punkt 20 betrifft die Beſtrebungen auf
Errichtung eines Poſtſcheckamtes

in Holle
ſo das Leivziger Poſtſchockamt geteilt werden Mehrere Stdte
wemükßen ſich da um des veve Poſtſcheckart zu erhalten Der
Verkeßrranaſchuß war der Anßch daß es für unſere Stadt in
ſonderheit für die Geſchöſtewelt ein groser Vorteil ſei das Poſt
ſcheckamt nach Hoſle zu bekemwren Ans ſolchen Erw grngen
herans hat der Perfehrsareſchuß beſchloren den Megiſtrat zu
e ſuchen wit den Reichrhe hörden weren Einrichtung ines Poſt
ſchecka nis in Holle in Nerhandſyngen zu treten Selbverſtönd
ſich ſſherſſeht der Nusſchyß dabei nicht die Schwieri eiten der
Beſcheſfrng von Päwen und Mohnungen aber Halle darf bei
der Sonkrrrenz nicht hintanbleiben

St Bolke Dertſchdem Mit dem Voſfſcheckamt t ein
500 Beamte in Halle unterbringen Es keißt Er
furt habe die beſten Chancen das Poſt checkymt zu bekommen
ber Erfurt konn auch keine Mokynngen ſcheffen Auch Magde
5hura bewiiht ſich um ein Poſtſcheckamt und zwar um das von
Berlin abrrtrennende Aber es hat avch die eleiche Wohnungs
net An der Wohnungsnot wird überhaupt die
Sache norläufig für iede Stadt ſcheitern Die
in Leinzig bleiben Aher Halle woß ſich hewühen vnd für die
Zukunft vorſergen es lieet ja auch viel günſtiger als Grfrrt

Sto Milke Mehrheitsſoz W Gewiß iſt es unmösorich die

melden
St Weſchke b f Fraktion Halle hat denk ſeiner zen

tralen Loge den erſten Anſpruch onf ein ſolches Poſſheckamt
Stv Manſchewski Devtſchdem Die Bildung desneuen Poſt checkewtsbeeirks kann nur ſo e folgen daß man den

i der ſetzt ven Leipzig ons brherrſcht wird einfach durch
neidet

Awt Erfurt legt viel zu weit nach Weſten
dat ae Unabd erklärt ſich ſt den J

evran ndes Nerkekragusſchuſſes nes
Frl Sto Longe Deutſchdem Die Wohnungsſchwierig

keiten darf man nicht unterſchätzen Jch warne vor jedem
Ovtimismus Auf Jahre hinaus iſt keine Beſſerung zu
erwarten Die Wohnunsenot hat ſich gegenüber dem Vorjahre

um 1509 Prozent vergrößert Im Vorjahre ſuchten hier in Halle

ſchulfreien Zeit die Pflege und den erzieheriſchen Einfluß des
Elternhanſes zu bieten Auch den erwerbstötigen Frauen wird

Wie St Brinkmann Deutſchdem ausführt

rroßer Bram engvpargt verbunden Wir müßten 300 bis

tauſend Bermten des Poſtſcheramts Leinzig werden noch lange

rötigen Wohnungen zu ſchaffen aber Halle muß ſich als Bewerber

Ha iſt Holle dann der fewieſene Ort für des neue
Auch Magdeburg

ſtellten als Beamte be ſchließt man die Schaffung fokgender

z00 Perſonen vergeblich nach ainen Wohrung je ſtud es nahe
zu 5000 Es iſt ausgeſchloſſen daß dis Verhältniſſe ſich in ab
ſehbarer Zeit ändern

Der mirt des Verkehr chu
21 p KlI

ſes wird genehmigt
e e i s Wehrhe derichtet über die Vor

lage auf b der Sätze über die Exwerbsloſenfür
c ge Wir haben die Vorlage ſchon mitgeteilt Die Anträge

s Magiſtrats werden genehmigt nachdem der Referent hervor
gehoben hat daß das leitende Motip der Vorlage ſei an Stelle
der Fürſorge die Arheit zu ſetzen

Der Referent betont daß in Halle die Zahl der Grwerbs
loſen verhältnismäßig ſehr günſtig ſei Weihnachten hatten wie
mit 700 800 Arbeitsloſen den Söchſtſtand erreicht jetzt ſind es
nur nach 150 gegenüber 5080 bis 6099 in Leipzig und 3090 in
Gera

22 Frl Str Schrecker
Wäünj,che der

Deutſchdem berichtet über

Sozialbeamtinnen
für die könftige Gehaltsregulierung Die u n r detSozialbeamtinnen die viel Außendienſt hoben iſt nicht zu vergleichen mit bloßein Bü odienſt Dabei iſt die Beſoldung tet
ungleichmößig willkürlich und vielfach ganz unzureichend Die
Sozialbeamtinnen fordern Gehaltsaufbe m und Verleihung
dec Bceamtencharakters Ze nd ſie auf Pripatdienſtvertrag
angeſtellt das iſt ein großer Nachteil zumal ihre Arbeit ſie leicht
m den rerſchiedenen eri ümungen in Berührung bringt
was die Cefahr der Beeinfluſſung in ſich ſchließt ſie ſollen
ver zhnend zwiſchen den Klaſſen ſtehen Man müßte eine Prüfung
und ein Probeijahr einführen und dann die Anſtellung mit B
amtencharakter exfolgen laſſen Die Waiſenpflegerinnen be
kommen einen Grundlohn von 1569 Mark im Jahr die Schul
pflegerinnen 1500 Ma k die Wohnungspflegerinnen 2400 bis
3600 Mark die Stodtſchweſter 2250 Mark die neuen Hortne
rinnen ſollen 4200 Mark beziehen Eine einheitliche Regelung
iſt nötig Die Beamtinnen brauchen viel Kleidung ihr Beruf
iſt aber auch außerordentlich ſtrapaziöss und verlangt daß men
ihnen wirtſchaftliche Sorgen nimmt Jch beantrage namens des
Sozio len Ausſchuſſes bis zur endgültigen Regelung alle Se älter
wit Wirkung ab 1 Februar auf die Sätze der Wohnungspflege
rinnen al s 2400 3600 Mark zu bringen

Frau Str Krüger Unabh verlangt volle Gleichfte ſang
mit den Männern

Stadtrat Velthunſen Es werben für die Sozial
bramtinnen Kurſe eingerichtet die Ende dieſes Monats be
ginnen ſollen

St Hildebrand Unabh Von einer Prüfung ſoll
man die Anſtellung nicht abhängig machen Wir wünſchen daß
272 kefähiagte Volksſchülerinnen zu Der Karriere zugelaſſen
werden

Sto Klee is Mehrbeits oz unterſtüst den Antrag
Schrecker und hemerkt daß die Verwaltungsſetretäre auch nur
2400 bis 8600 M Gehalt haben

Die Anträge des Sozialen Ausſchrſas werden angenommen
mit dem Zuſatz daß auch befähtate Volksſchülerinnen zur An
ſtellung als Soziglheamtinnen zugelaſſen werden

23 St Gräfe Unaph bearündet die Anfrage der Un
abhänoigrn warum der Hilfskontrolleur Auguſt Reufert bei der
ſtädtiſchen Straßenbahn nicht Urlauß zur na ſeiner Gewerk
ſchaft nach Berlin bekommen dabe

Oberbürgermeiſter Rive Herr Reufert bat nicht deu lich
gemacht daß er im Auftrage ſeiner Gewerkſchaft zur Reichs
tonferenz der Straßenbahner als Delegierter fahren wolle Hätte
er das geſagt vder wie ihm geraten war ſich an den Herrn
Bürgermeiſter Serdel gewendet wäre ihm der Urlaub nicht ver
weigert Wir geben arundſäslich den ſtädtiſchen Arbeinehmrern
Gelegenheit zur Wahrnehmung ihrer Intereſſen auf derartigen
Tariftagagungen Eine Aenderung iſt nicht beabſichtigt

Außerhalb der Tagesordnung iſt von den Mehrheitsſozia
liſten der Antrag eingegangen den Magiſtrat um Auskunft über
die Verwendung von Waren die Schiebern und Schleichhändlern
aubagenommen werden zu er uche n

Die Sache ſoll da am nächſten Montag die Sitzung aus
fällt über 14 Tage verhandelt werden

In der geheimen Sitzung wurde beſchloſſen die Stell
des Poli idezernenten einem Juriſten mit Befähigung zum
Richteramt zu übertragen und zwar mit dem Gehalt der Magik
ſtratsmitglieder 6000 bis 10 000 M Der Polizeidezernen
erhält die Amtsbezeichnung

ſtäötiſcher Polizeidirektor
Der Uebertragung der Stelle an den jetzigen Jnhaber Gerichts
aſſeſſor Könemann ſtimmt die Mehrheit der Verſammlung zu

Weiter wird die Anſtellung des Polizeikommiſſars Se m
britzki genehmigt

Kunſt und Wiſſenſchaft
Die zweite Reichs Theaterkonferenz begann in Stuttgart

zwiſchen den Regierungen dex Länder und Vertretern des Deut
ſchen Städtetages unter Vorſitz des Unterſtaatsſekretärs Heinrich
Schulz vom Reichsminiſterium des Jnnern Zur Verhendlung
gelangten die Fragen der Theatergeſesgebung derTheate beſteuerung und des Zuſchuſſes der Städte s
den Koſten der Staatstheater

r von Martius F27 Februar i
der von Martius in
ſtorben

Provinzial Nachrichten
S Könnern 5 Halle 29 w Attentat BeiStation Domnitz wurde unmittfelbar nachdem der Zug die

Station verlaſſen hatte ein ſcharfer Schuß auf ein Abteil
weiter Kloſſe abgefevert in dem Bürgermeiſter Twiehaus
aß Der Schuß verfehlte ſein Ziel Der Attentäter iſt och

nicht ermittelt
Tehnitz 29 Febr Die Bihberkolonie, di

von der ankaoltiſchen Regierung an der Mulde bei Raguhp
im vorigen Jabre geſchaffen wurde entwickelt ſich anſchei
nend günſtig Von Ragußſk bis nach Greppin zeigen abge
nagte Baumſtämme daß die Biber dort tätig ſind Auch
auf den Landgraßen bei Jeßnitß haben ſich die Tiere die
bekanntlich ſorgfäöltigen Jagd chutz genießen ausgedehnt

Vom Eichofelde 29 Februar Burg Ludwigſtein
als Wandervogelheim Die an der Werra maleriſe

ne Burg Ludwigſtein die dem bekannten Hanſtein gegen

J liegt z ä r l undanderen Wanderverbänden gekau Heim eingerichtet
werden Die Ge amtwiederhe zu der ſich die Käu
fer vervflichten müſſen iſt auf 165 000 Mark veranſchlagt
Zunächſt wird ein e ausgebaut der außer dem Kauf
preis von 20000 Mark eine Summe von 50 000 Mark er

dert

Kalbe Saale 29 cer 7n5 eder ung ein e d e gen 152

Jn der Racht vom 26 und
der bekannte r Chemiker Dr Coerl Alexan

eStaufenhof bei Reichenhall ge

tr erfür die Förderung des Gemlſebanes der in der Provinz
Sachen in unſerer Stadt ſeinen Haupiſi rteiler i Larhwitieſtetenme on er bie ver

eingehen die nächſte
wird nach Kalbe zu verlegen

oll aber die Ver
Schule die



H Suttſtädt 27 Febr Kindesentführung
m Jahre 1912 machte Frau Werther aus Guthmanns
auſen einen Beſüch in dem Kinderheim Lichtenbain wo

ſelbſt deren Schweſter als Pflegerin tätig war Von dieſer
wurde der Beſucherin mitgeteilt daß ſich in der Anſtalt ein
Mädchen von einem halben Japßre befinde das von der
Mutter verlaſſen ſei ob Frau Werther das Kind nicht in
Pflege nehmen wollte Frau W ſagte zu und nahm die
Kleine mit nach ihrem Wohnort Guthmannshauſen Das
Mädchen wurde durch Frau Werther erzogen ſo daß das
Kind nicht anders wußte als die Wertberſchen Eheleute
waren ſeine Eltern Als das Kind ſchulpflichtig wurde ward
es ron Wertkers zur Schule geſchickt die es bis Donnerstag
den 12 Februar 1920 beiuchte an welchem Tage ſich folgende
Begebenkeit abſpielte Mittgos 12 Ußr erſchien ein Auto
vor der zweiten Schule des Ortes Der Kraftwagen war
veſetzt mit zwei Damen und einem Herrn Dieſer Herr
ſchwang ſich aus dem Auto und erwartete das Kind das zu
dieſer Zeit in der Schule war vor dem Schulgebäude Als
das Mädchen aus der Schule trat ergriff er es mit beiden
Armen und ſchleppte das ſchreiende und jammernde Kind in
das Auto worin die beiden Damen ſaßen dieſe nahmen das
Kind zwiſchen ſich und ſchlugen Decken um das Kind Der
Herr ſtieg ein und das Auto ſauſte in raſendem Tempo trotz
den Zurufen der ſich inzwiſchen angeſammelten Menſchen in
Richtung Weimar davon

Aken 29 Febr Lebhafte Schiffahrt Bei
dem günſtigen Waſſerſtand der Elbe und Saale iſt der
Schiffswerkehr ſehr rege Der Talverkehr umfaßt haupt
ſächlich Rohzuckertransporte aus der Tſchechoſlowakei die
über Hamburg ausgeführt werden ferner Salzfrachten des
Kaliſyndikats Das Berggeſchäft iſt geringer da die Kohlen
zufuhren aus dem Weſten ſtark eingeſchränkt ſind Die
Binnenſchiffahrt leidet unter Mangel an Holz um ihre Fahr
zeuge ansbeſſern zu können

Der Paſſagierverktehe zwiſchen Newyork und Hamburg hai
chnell zugenommen Mit dem Dampfer Monchuria von der
American Line ſind 1162 Paſſagiere von Newyork kommend im
Hamburger Hafen eingetroffen

Vermiſchtes
Raubüberfall auf ein Bankaeſchäft am hellen Tage Jüngſt

erſchienen im Beonkge ſchäft von Heinrich Behncke Hafenſtr 110 in
Hamburg zwei jüngere Leute Kaum hatten die beiden Un
bekannten den Geſchöftsraum betreten als ſie beide Revolver
hervorzogen auf den im Geſchäft anweſenden Bankier und deſſen
Angeſtellten anlegten und die ſofortige Oeffnung der im Laden
befindlichen Gittertür die den Kaſſenreum von dem Kunden
raum trenn verlangten Der Bankier ſah keinen anderen Aus
veg als der drohenden Aufforderung der beiden Rauboeſellen
nachzukommen Die er ganze Vorgang war von der im Neben
raum befindlichen Frau des Bankiers nicht unbemerkt geblieben
Die ſah durch ein Guckloch was ſich im Laden abſvielte ve ließ
das Lokal durch einen Privatausgang und rief Vorübergehende
um Hilſe herbei Aber auch die dreiſten Räuber hatten die da
voneilende Freu bemerkt mit den Schußwaffen in der Hend
eiten ſie auf die Straße und erregten dort natürlich das größte
Aufſehen Sie liefen nach der Davidſtraße zu wo das Auto
I P 797 auf ſie wartete Trotzdem der Kraftwagenführer ſeh
daß die beiden Männer Waffen trugen und verfolgt wurden
nahm er ſie in ſein Fahrzeug und fuhr daven Weit kamen die
Räuber aber nicht denn ſchon in der Wilhelminenſtraße ſprengen
ſie aus dem Fahrzeug und ſetzten ihre Flucht zu Fuß fort Nun
hatte ſich das ganze Augenmerk der Verfolger unter denen ſich
auch Beamte des Kriminalreviers 7 befanden ausſchließlich cuf
das Auto gerichtet Man ſtellte das Fahrzeug und nahm den
Lenker wegen dringenden Verdachts der Begünſtigung zu dem
Raube in Hoft Der Chauffeur leugnet zwar von dem Ueber
fall gewußt zu haben Es iſt aber feſtgeſtellt worden daß er kurz
bevor die beiden Täter in dem Bantkgeſchäft waren mit dieſen
zuſammen in einer benachbarten Kneive meh ere Kognaks ge
trunken hat Wie inzwiſchen ermittelt werden konnte iſt der
eine Reoubgeſelle ein Amerikaner der bei der Ausfahrt ſeines
Schiffes auf dem er bedienſtet iſt nicht an Bord war und des
halb zurückblieb Sein Mit chuldiger iſt ein Deutſcher der bereits
früher oft zu dem VBankier gekommen iſt

Eine Bande von etwa 50 bis 60 Bewaffneen hat die Polizei
ſtation non Timoleague in der Grafſchoft Cork mit Feuerwaf en
angegriffen Der Kampf daverte zwei Stynden Von der Be
atzung wurde niemand verwundet die Angreifer ließen drei

Tote und einen Verwundeten zurück

Sport Nachrichten der Saale Zeitung
Fußball in den unteren Klaſſen

Preußen Halle Fortung 3 31 Minerva Viktoria 0
Fintracht Ammendorf 1910 0 Sportluſt Askania Niet
leben 2 98 III Wacker III 2 1 98 Jgd Fav Jgd
3 2 98 Jgd II Sportluſt Jgd I 3 2 98 Schüler V r
3 2 98 Jgd II Sportluſt Jgd I 3 2 98 Schüler V f L
Zchüler 1 4

Hanöel Gewerbe und verkehr
Vom Zuckermarkt

F Nach der Reſtverteilung der Erſterzeugniſſe lenkte
der Geſchäftsverkebr an den deutſchen Rohzuckermärkten
wieder in rußige Bahnen ein Den Rohzuckerfabriken wie
den meiſten Raffinerien iſt viel daran gelegen auf beſchleu
nigtem Wege eine endgültige Regelung von Abgabe bezw
Abnahme auch der letzten Poſten Rohzucker herbeizuführen
Für die zuletzt freigegebene Rohware iſt für Februar ein
Zuſchjag von 35 Pfennig unter Hinzurechnung von 28 Pfg
Umſatzſteuer zuſammen alſo 63 Pfennig für den Zentner
mehr zu zahlen als am Jahresbeginn und für jeden wei
ren Monat erhöhen ſich die Preiſe automatiſch um weitere
z5 Pfo für den Zentner Die Verhandlungen zwiſchen den
Rohzuckerfabriken und den Raffinerien ſind größtenteils dar
auf gerichtet geweſen den Rohzucker nicht nur ſo früh als
möglich auf den zu bringen ſondern ovch noch die billi

zgeren Frachtſätze chern die mit dem 1 März eine weſent
liche Erhöhung erfahren Da aber die zweite Februarhälfte
allgemein nach dieſer Richtung hin ausgenutzt wurde war
die Lage des Frachtmarktes äußerſt geſpannt und es iſt bei
weitem nicht gelungen die Warenmengen vor dem 1 März
zur Beförderung zu bringen die man gern befördert hätte
So mußten auch erhebliche Zuckermengen zurüfbleiben die
verſandſertig auf den Fabriken bezw auf den Umſchlag
plätzen lagerten

Am Raffinaodemarkte kamen bemerkenswerte Umſätze
nicht zuſtande Jn nächſter Zeit iſt jedoch durch Vorlegung
von Bezugsſcheinen durch die Gemeindeverbände zur Ein
öſung größerer g zu erwarten Leider hat es

bereits als n der allgemeinen Zuckerknappheit entſprechend die bis vérteilten Monats
223 n für theken Krankenkoſt Nährmittel uſw auf die

zu er gen wobei der Preis für den zur Verwennenden Auclande zuge ar 700 Mart ſur den

Zentner heraufgeſetzt wurde
Tätigkeit wenn auch unter Schwierigkeiten fortſetzen können
Die geringe Menge des der Verarbeitung zur Verfügung
ſtebenden Rohzuckers macht die Beendigung der Arbeiten
auf den Raffinerien diesmal bereits in den erſten Sommer
monaten wahrſcheinlich

Die Ausſichten üher den Umfang des diesjährigen

leihen gut behanvptet preußiſche abgeſchwächt

Die Raffinerien haben ihre

Rübenanbaues ſind noch immer ungeklärt Die Preiſe für
die mit der 2uckerrübe im Wettbewerb ſtehenden Hackfrüchte
haben eine Höhe erreicht die vielfach geeignet iſt den An
bau der Zuckerrübe zurückzudrängen Es ſtellt ſich immer
mehr herous daß die ſtarke Preiserhöhung des Rohzuckers
die den Fabriken geſtattet weit höhere Rübenpreiſe zu be
willigen als im Vorjahre allein nicht dazu führen kann den
wünſchenswerten Umfang im Anbau von Zuferrüben her
beizuführen Einen Anſporn in letzter Stunde könnte nur
die beſtimmte Ausſicht auf Aufhebung der Zwanasbewirt
ſchaftung des Zuckers mit Beginn des kommenden Betriebs
jahres geben Die günſtige Witterung hat die vorbereiten
den Feldarbeiten überall gut gefördert

Börſenſtimmungsbild
Berlin 14 März Die Börſe ließ eine Abnahme desKaunfbegehrens erkennen Die Haltung war im allgemeinen

feſt bei übe wiegend weiteren Kursſteigerungen Namentlich
einzelne Kolonialwerte wie Neuguinea Otavi Südſeephosphat
Devut che Kolonialanteile wurden mit zum Teil mehr als
hundertprozentiger Steigerung bei lebhaften Umſätzen aus dem
Markte genommen Ferner waren Petroleum und Kaliaktien
ſtark begehrt 20 30 Prozent höher Größe es Jntereſſe trat für
Schartungbahn und Deutſch Ueberſee Elektriſche hervor bei Ge
winnen um 70 bezw 40 Prozent Am Schiffohrtsaktienmarkt
war Argo wiederum um 30 Proz höher Sonſt war die Kursbe
wegung ungleichm ßig bei verhältnismäßig nicht bedeutenden
Aenderungen Phönix ſetzte ein mit 25 Prozent Verluſt holte
jedoch ſpäter den größten Teil davon ein Am Anlogemorkt
waren ausländiſche Valutawer e ungleichmätig Deutſche An

Oeſterreichiſche
und ungariſche feſt

Deviſenkurſe
Berlin 1 März

Die amtlichen Nof erungen für elegraphiiche Aus ahl nungen ſtehes
an der heutigen Börſe in Vergleichnn um vorſergehenden Tage in MWarb

wie ſolat

ſchloſen der auf den 26 März nach Oppeln einberufenen Sene
ralverſmmlung eine Dividende von 10 Proz 12 i und
eine Vergütung von 5 Proz wie i aus dem Dividenden
ergänzungsfonds vorzuſchlagen

Die Portland Zementfabrk Hemmoor bleibt für 1919 divi
dendenlos i V 6 Proz und beantragt die Ausgabe von
300 000 Mark mehrſtimmigen Vorzugsaktien

Die ſtaatliche Saline Schönebeck eine der älteſten und
größten Preußens ſollte ſtillgelegt werden nachdem die Er
zeugung im letzten Geſchäftsjahr auf ein Drittel der Erzeu
gung von 1913 zurückgegangen war und der notwendige Zu
ſchuß etwa 3 Millionen Mark betrug Neuerdings iſt jedoch
die Arbeiterſchaft nachdem dafür in Verhandlungen eine
beide Teile befriedigende Grundlage gefunden war zur
Akkordarbeit zurückgekehrt und die Gefahr der Einſtellung
des Betriebes die das Ende des Bades Elmen bedoentet
hätte ſcheint damit beſeitigt zu ſein Jn der Vreußiſchen
Landesverſammlung ſoll die Regierung demnschſt über die
Sachlage befragt und gebeten werden im Jntereſſe des
Ortes Groß Solze und von Bad Elmen den Betrieb auch
wenn ſich Zuſchläge micht vermeiden laſſen aufrechtzuerhalten

H Freiwerdende Berggerechtſame Die braunſchweigiſche
Kammer hat das Bergwerkseigentum an den Kupferberg
werken Morgenröte bei Seeſen Roßtrappe bei Wienrode
und Brunhildis bei Wienrode ferner an den Eiſenſtein
feldern Sophie bei Königslutter Ammenſen bei Wenzen
Raſtenberg bei Seeſen und Johannesberg bei Eic nühl ſowie
an dem Mangenerzfeld Anna bei Hüttenrode und an dem
Braunkohlenfeld Herold bei Süpplingen für erloſchen er
klärt nachdem die Beſitzer das Abbaurecht nicht friſtgemäß
ausgeübt haben

Eine Preiskonvention für Fieberthermometer und
chemiſche Thermometer die nicht bloß die Fabriken ſondern
auch die Heiminduſtriellen umfaßt ſtrebt der Verband deut
ſcher Glasinſtrumentenfabriken Sitz Jlmenau an um bei
niedergehender Konjunktur die Schädigung dieſer Spezial
induſtrie durch Schmutz und Schleuderkonkurrenz zu ver
fFindern Der Verband findet dabei Unterſtützung durch die
Normalglas liefernden Hütten

In der Sikung des Reichebundes Deutſcher Tertildetailliſten
Verbände E V wurde die Aufnahme der Reichskleiderläger in
den Reſchsbund beſchloſſen Die Beſprechung der durch die wirt
ſchaf liche Entwickelung und die dodurch immer mehr verſchärf
ten Liefernnagsbedingungen geſchaffenen Lage des Textilrinzel
bandels führte zu dem Beſchluß die Errichtung einer amtlichen
Schi deſtelle für Differenzen zwiſchen Lieferern und Abnehmern
in Form eines Reichswirtſchaftsgerichts anzuſtreben Die gewal
tigen Vorauszahlnngen welche vom Einzelhandel entſvrechend
der berrſchenden Liefervnasbedingungen dem einzelnen Lieferan
ten gebeiſtet wurden ſollen durch eine Treuhandſtelle gemeinſame
Vertretung finden

Berliner Rörso
vom 1 März 1920

Telegramm

füh te

e GeſternFed WSief Geld Brief
Amſterdam Rotterdam 3672,5 3681 50 2898,00 3704,59
Brüſſel Anſwerpen T728, 2 73 701 728 28 78 76Chriſtiania 189 ,75 1694 20 1698 25 175 1 76Kopenh gen 1586 o 1I8889 o 1438 55 149 sStochho mm I o0 18e62 1868 ,60 1869 50Helengfors a429 65 480 40 437 10 437,90
Jtaſien 542 00 54 00 s 2,00 S Oondon 338 s 3308 s 34 6 342,38New Nork 99 90 100 100 40 100 60Paris J 7 S t 792 20 704,8 C 70Schweiz 6350 25 16830 78 1620 75 1624 25Spanien 1723 26 1726,7 1780 25 173 1,76
Wien alte s 41 21 20 4021 4 225DeutſchOeſt abgeſt 39 46 309,4 3796 88 4
Praq e e 105,40 100 60 10 100 ,60BVudapeſt e 35,71 35 79 35 96 86,04Bulgarien
Konſtantinopel

Produktenbericht

Berlin 1 März Der Hafermarkt war ruhig Jn
Schleſien und Mitteldeutſchlond ſind höhere Preiſe als hier zu
erzielen Von Erbſen Peluſchken und Ackerbohnen wird gute
trockene Ware zu unverändert hohen Preiſen geſucht und gering
wertige Ware zu Futte zwecken ſchlank gekauft Lebhaft blieb
auch die Nachfrage in Hilfsfutterſtoffen Die Haltung für Heu

r feſt Stroh war begehrt hauptſächlich für Süd
eutſchlend

Berlin 1 März Amtliche Notizen Preiſe für1000 Kg in Moerk Jnl Hafer loko ab Spreicher frei Wagen
loko ab Bohn ſofoertige Abladung ab Abladeſtationen 4680
bis 4700 Tendenz ruhig

S Neue Stadtanleihe Die Stadt Aſchersleben will
neue Anleihe von dreieinhalb Millionen Mark auf

rehm n
Honnovre ſche Vank in Hannover Als erſte der großen Kredit

banken der Provinz veröffentlicht die Hannoverſche Bank ihren
Ceſchäftsbericht für das Jahr 1919 Die Urfachen für vie un
geheure meiſtens unproduktive Steigerung der Arbei slaſt der
Banken ſind hinlänglich bekannt Dazu kam als Folgeerſchei
nung der Entwertung der Valuta ein außerordentliches An
lagebedürfnis das zu den jetzigen Phantaſiekurſen

Die Dividende wird bebkenntlich mit 8 Prozent wie
i V vorgeſchlagen Das Jnſtitut erzielte einen Geſamtgewinn
von 7 469 177 i V 6 031 967 Mark Hierzu trugen bei Wechſel
8 429 343 i V 2 162 713 Mark Zinſen 727 516 i V 1 425 651
Mark Eewinn guf Wertvapiere und Kon ortialgeſchäfte 1 010 651
i V 936 511 Mark Proviſionen 2094 646 i V 1443 527

Mark Sor en und Courons 197 514 i V 63 564 Merk und
Vortrag 9328 Mark Das Unbkoſtenkonto iſt bedeutend ange
ſchwollen Die Steuern erhöhten ſich von 514 972 Mark auf
1 084 868 Mark und die übrigen Unkoſten von 1 579 972 Mark auf
2 195 335 Mark Der Gefamtumſatz der Bank der bereits im
Jahre 1918 eine Zunahme von 3 Milliarden Mark aufwies er
böhte ſich von 11 113 000 000 Mark auf 18 291 000 000 Mark die
Zahl der laufenden Konten erhöhie ſich um 5250 Jnfolge des
Anwechſens der Debitoren von wenigen 45 Millionen Mark am
Schluſſe des Vorjahres auf 104 Millionen Mark und der Lom
bard Forderungen und revortierten Effekten von 29,9 auf 39 5
Milligren Mark ſchlägt die Verwaltung wie bereits von uns
mitce lt eine Erhöhung des Aktienkapitals um 18 Millionen
Wark vor Jn der Bilanz werden Kredito en ohne Kündirungs
friſt mit 127 883 489 i V 116 968 857 Merk und Krediteren an
Künd igungsfriſt mit 39 313 6655 i V 34 759 629 Mark aus
gewieſen

Die Plauener Bank in Plauen j V bringt eine Dividende
von 10 7 Prozent in Vor chlag

Greppiner Werke in Wolfen Der Aufſichtsrat beſchloß der
Generalverſammlung eine Dividende von 22 Prozent i V 11
Prorent Dividende nd 4 Prorent Bonus bei Abſchreibungen von
ca 267 000 Mk i V ca 306 000 Mk und bei Rüchſtellungen für
den Penſionsfonds ſowie für Gratifikafionen an Arbeiter und
Beamte in Höhe von 250 000 Mt vorzuſchlagen Jn dem dies
jährigen Jahresergebnis iſt die erſparte Kriegsgewinnſteuer mit
enthal en

Mathildenhütte Akt Eeſ für Berabau und Hüttenbetrieb in
Vad Harzhurag Die in Hannover abgehalene Generalverſamm
lung beſchloß die Verteilung riner Dividende von 20 10 Pro
zent Gleichzeitig beſchloß di Verſammlung die Erhöhung des
Grundkavitals vm 200 000 Mk durch Ausgabe ab 1 Janvar
dividenderberechtigter Vorzugraktien unter Ausſchluß des ge
ſetzlichen Bezugsrech es der Aktionöre Die Dividende der Vor
zugsaktien wi d auf 6 Prozent mit Nochbezugsrecht begrenz Die
neuen Vorzugsaktien werden in der Liquidation mit höchſtens
107 Prozent berückſichtigt und erhalten falls in einer der ſtets
geſondert in der Generalver ammlung vorzunehmenden Abſtim
mung der Stamm und Vorzuasaktien eine Uebereinſtimmung
nicht erzielt wird zehnfache Stimmrecht in der alsdann ge
meinſamen Abſtimmung ſämtlicher Aktien

Vereinigte PortlandZement und
Oppeln AktienGe ellſchaft

Deuteche Werte am
h Diech Schatasch Con olidetion Scham 270 00
VISIX 72 10 CröllwitzerPapierfbkDisch Reichsanl 79 C 0 Daimler Mororen 885 00

2 2 70 75 Deutsche Luxemburg 882 ,78
7 7 5728 Dentgche Uebersee 1040,5

E ektr oren Konsels 2383 Deutsche Easi s5s

o c5 75 e S v So 3 eutsche Kaliv Sodtanl Deutsche Walfen und
h Statt O perbmarexbete 74238
t 06 e e m c o4 Sächs Neulandsch Döring 6 Lehrmann 198 75

abt Dürrkoppwerk Sh Centr od h rdte iberlelder harbenPreuß Hyp Bk 106,00 Fellen Guillaume 57 0
Pidpſf 1901 Gasmotoren Deutz 284 504 Dess Gos Obiig Gebhard 8 Co 80 00DessauerGas Ool Gebhard s König 86

Gelsenkirchen Berg 200Ausländ Werte Glauziger Zuckertbk 620 ,50
Halliesche Maschibk4 Oesterr Kronen irente 37 25 Hann Mesch 512 50S Ungar Goldrente 77,30 275 Berg 722 50

Unvar Kroneno ere 14290 libee Frrberke
kisendahn Aktien Hioesch Eisen u Stahl 459 ,80

Hohenlohe Werke 283 00
Halberst Blankenb 101,00 Humboldt Masch 288 75
Halle Hettstedter 11 00 lhe Bergbau 595 00Schantungoahn 6894, 0 Kahla Porzellon

5 e 490,00r er e r J o J C O örb sd ucker Akt wwubMagdeburger Str B Kyfſhäuserhütte 440,00
Prinz teinrich B Lahmeyer s Co 2Orienibahn o S380,00 Lauchhammer

Leurahütte 868,00Schittahrts Aktien Cinke s Hotmenn c 00
tiambg Paketiahrt budwig Loewe e Co 4258 90iemee Somme ixo 29385 Lothringer Hütte 875 28
tiemze t Mennesmannröhren 4 Cesanse Dampfschift 385 00
Nordd Lioyo 7900 h e 26s8 0verschl Eisenb S 00Bank Aktien do Coro fiag 807 00do Kokswerke
Bank i Thür Orenstein s K 89e

Diskon ein Meteall Vorzbank 177,00 Rhein StDarmstädter Bank 150 c0 piebeet h e 27828
m Landes 372 tütten 424 7sa n ren itDeutsche Bank 4 315 00 Bositzer
e 75252 Sangerhäuser Masch
r wer n H SchLeipzig Credit Anst 18 ,00 Schuckert e W 28260

Mitteld Kreditbenk 1e8,00 Siemens 8 Halske 50Mitteld Privatbank 187 00 Stett ner Chom 220 00

Oesterr Kredit 1368,00 S xReicn ben h 4 0,00rals Splielkarten 870 0industri Akt Thalo Eisenhütte 50noustrie on Triptis Por ellan 8314 00
Schultheiss Brauerei 30 00 Turk Tobakregie 16 00
Akt ſ Anilin 417 50 Ver Köln RotiweilerAllgem Elektr Ges 466,50 Ver Glenzstoft 146,00
Ammendorier Pa Wegelin 6 Hubner 235,00pierſabrik Se ,c0 Werschen WeißenfelAnhalter Kohlenw 260,00 ser Braunk
Anneberger Steingut 880,00 Westeregeln Ahkeli 728,00
Badische Aniljo S S 0 Wittener Gußstahl 710 00
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